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Прочти и передай другому

Как это было

Единороссы, стыдно водить 
людей за нос! 

22 апреля – день рождения В.И. Ленина

12 апреля 1961 года весь 
мир в одночасье облетела но-
вость, ставшая главной в этот 
день на планете Земля – чело-
век в космосе. Первым в исто-
рии человечества им стал 
гражданин Союза Советских 
Социалистических Республик 
летчик-космонавт, коммунист 
Юрий Гагарин, который на 
космическом корабле «Вос-
ток», созданном трудом со-
ветских ученых, инженеров и 
рабочих, собранный из дета-
лей полностью отечественно-
го производства. А кто-то го-
ворит, что в СССР могли де-
лать только калоши.

114 депутатов, или 25,3%, 
отдали свой голос за «де-
тей войны». Остальные 300 с 
лишним народных избранни-
ков — представителей «пар-
тии власти», присутство-
вавших 5 апреля на заседа-
нии Госдумы, при голосова-
нии за законопроект, внесён-
ный членами фракции КПРФ, 
отмолчались, как, впрочем, 
было уже не раз.

Много лет назад КПРФ пер-
вой подняла проблему «де-
тей войны», обратив внима-
ние властей на несправедли-
вость существующего поряд-
ка вещей, когда те люди, ко-
торые на своих детских пле-
чах вынесли все тяготы во-
йны, наравне со взрослыми 
трудились на заводах и полях, 
чтобы обеспечить фронт всем 
необходимым и приблизить 
долгожданную Победу, а по-
том отстраивали разрушенную 
страну, оказались обделённы-
ми вниманием государства. 

Всего в Госдуму вносилось 
по одним подсчётам 19, по 
другим — 30 законопроектов, 
посвящённых «детям войны» 
— сколько точно, уже не пом-
нит никто. Но ни один не про-
бил броню «медвежьего» рав-
нодушия, хотя «единороссы» и 
по сей день клянутся в любви 
и уважении к поколению «де-
тей Великой Отечественной».

Битва за них охватила 
всю страну. Сегодня уже в 43 
субъектах Федерации под на-
жимом коммунистов приняты 
региональные законы, наде-
ляющие эту категорию граж-
дан льготами, объём кото-
рых везде разный и зависит 
от уровня обеспеченности 
того или иного региона. На-
пример, в Москве это допла-
та к пенсии 2 тысячи рублей, 
в Санкт-Петербурге — 5 тысяч 
рублей, в Ульяновской обла-
сти «детям войны» дают по 1 
тысяче рублей к 9 Мая и так 
далее, а в половине регио-
нов — вообще ничего, заме-
тил Алексей Куринный.

12 апреля, в День Космо-
навтики, коммунисты, комсо-
мольцы и пионеры пионер-
ской дружины им. Героя Со-
ветского Союза Ю.А. Гагари-
на провели праздничное ме-
роприятие, посвященное 62-й 
годовщине первого полета 
человека в космос. Участники 
возложили цветы к памятнику 
Юрию Гагарину, который сто-
ит в центре Йошкар-Олы и яв-
ляется одним из символов до-
стижений Советского Союза и 
его вклада в покорение кос-
моса человеком.

В этот день мы вспомина-
ем о том, что первый полет 
человека в космос был огром-
ным достижением для всего 
человечества. Этот полет от-
крыл новую эру в истории на-
уки и техники, показал, что 
человек может покорять кос-
мическое пространство.

Сегодня, в эпоху быстрого 
развития науки и технологий, 
важно не забывать о вкла-

Зиновьев А.А, россий-
ский философ:

«Критики Ленина оценива-
ют его по своим меркам. Но 
люди-то они маленькие и за-
вистливые. Есть два способа 
сравняться с великими: са-
мому подняться до их уров-
ня или их опустить до свое-
го. Последнее гораздо про-
ще, отсюда и стремление уни-
зить».

Альберт Эйнштейн — 
ученый-физик:

«Я уважаю в Ленине чело-
века, который с полным са-
моотвержением отдал все 
свои силы осуществлению со-
циальной справедливости... 
Люди, подобные ему, являют-
ся хранителями и обновите-
лями совести человечества».

Космический полет Юрия 
Гагарина длился всего 108 ми-
нут, что по современным мер-
кам крайне незначительное 
время, но в то время  каждая 
из этих минут пребывания в 
космосе была открытием не-
изведанного мира Вселен-
ной. Полет первого советско-
го космонавта доказал, что 
люди могут жить и работать 
в космическом пространстве.

Через несколько месяцев 
в космос отправился второй 
космонавт Герман Титов, ко-
торый за сутки полета 17 раз 
облетел нашу планету.

Эти первые полеты дока-
зали превосходство совет-
ской науки и техники, откры-
ли возможности для даль-
нейшего освоения космоса и 
планет Солнечной системы, 
внесли неоценимый вклад 
в развитие мировой науки и 
техники.

Вячеслав Картавых, 
командир отделения в годы 

службы на космодроме 
Байконур.

де Советского Союза в раз-
витие космической отрасли и 
научно-технического прогрес-
са в целом. Именно благода-
ря Советскому Союзу были 
созданы первые искусствен-
ные спутники Земли и пер-
вая в мире пилотируемая ор-
битальная космическая стан-
ция. Эти достижения стали 
отправной точкой для разви-
тия космической отрасли во 
всем мире.

Возложения цветов и дру-
гие праздничные меропри-
ятия также прошли и в дру-
гих городах и райцентрах Ма-
рий Эл. Эта памятная дата 
напоминает нам о вели-
чии Советского Союза и его 
научно-техническом насле-
дии. Коммунисты и комсо-
мольцы продолжают сохра-
нять память о великих дости-
жениях Советского Союза и 
о высоких идеалах, которые 
легли в основу этих достиже-
ний.

Цветы Юрию Гагарину

Неоднородность законода-
тельства, касающегося «де-
тей войны», делает задачу 
принятия федерального за-
кона, унификации льгот ещё 
более актуальной. Но время 
упускается. С каждым днём 
«детей войны» становится 
всё меньше и меньше. Само-
му младшему в этом году ис-
полнится 78 лет. Уходит це-
лое поколение. Может, у вла-
сти, как это ни цинично зву-
чит, на то и расчёт?! Когда 
КПРФ внесла свой первый за-
конопроект о «детях войны», 
их было 15 миллионов чело-
век. Сегодня — вдвое меньше, 
7 миллионов 669 тысяч 360 
человек. Но и тогда, и сей-
час «партия власти» заводила 
одну и ту же пластинку: денег 
нет, это региональное полно-
мочие. Потом в заезженную 
мелодию стали добавлять-
ся новые скрежещущие ноты: 
дескать, многие «дети войны» 
входят в другие льготные ка-
тегории, и вообще это, мол, 
нарушит принцип справедли-
вости и обрушит систему ре-
гиональных льгот.

Уже восемь лет подряд сни-
жается уровень жизни населе-
ния. В этих условиях поддерж-
ка «детей войны», чья пенсия 
столь унизительно мизерна, 
что её не хватает даже на са-
мое необходимое — еду и ле-
карства, крайне необходима. 

Законопроект, внесённый 
депутатами-коммунистами, 
устанавливал для «детей вой-
ны» ежемесячную надбавку к 
пенсии в 5 тысяч рублей, бес-
платное медицинское обеспе-
чение, право на внеочеред-
ное получение дачных и зе-
мельных участков под строи-
тельство жилья. 

Упреждая аргументы пар-
ламентского большинства, ко-
торое уже заведомо было на-
строено на отклонение зако-
нопроекта, депутат предста-
вил расчёты. Предусмотрен-
ные законопроектом льго-
ты для граждан, рождённых 

с 22 июня 1928 года по 3 сен-
тября 1945 года, потребуют 
460 миллиардов рублей бюд-
жетных расходов. Учитывая, 
что 15 лет назад на участни-
ков войны и тружеников тыла 
в бюджете закладывалось 834 
миллиарда рублей, а в 2021 
году из-за того, что это поко-
ление родителей «детей вой-
ны» уже почти ушло, — всего 
3,5 миллиарда рублей, расхо-
ды на «детей войны» отнюдь 
не обременительны для бюд-
жета. 

Да и деньги в стране есть. 
Сегодня золотовалютные ре-
зервы составляют 46 с поло-
виной триллионов рублей, а 
надо всего полтриллиона ру-
блей, заглянув в госкладо-
вые, подсчитал Николай Аре-
фьев. Вывоз капитала соста-
вил 20 триллионов рублей. 
Офшорные налоги, которые 
давно пора в страну вернуть, 
— 5 триллионов. Фонд нацио-
нального благосостояния, ко-
торый и был создан в помощь 
пенсионерам, — 10 триллио-
нов рублей. Теневая эконо-
мика прячет 6 триллионов ру-
блей от бюджета. Прогрес-
сивный подоходный налог, 
закон о котором внесли ком-
мунисты, дал бы 1,7 трилли-
она рублей. К этому надо до-
бавить ещё обратный акциз, 
возвратный НДС. «Всё это ко-
лоссальные деньги, которые 
можно направить на решение 
проблем «детей войны». У нас 
сегодня 12 долларовых мил-
лиардеров имеют столько же, 
сколько все пенсионеры Рос-
сии в год. Ну разве это спра-
ведливо?!» — возмутился ком-
мунист Арефьев.

Пока олигархат набивает 
брюхо, пенсионеры затягива-
ют пояса. Платная медицина 
вытаскивает сегодня из кар-
манов российских граждан 
1,2 триллиона рублей, ссыла-
ясь на данные статистики, со-
общил Н. Арефьев.
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ОСТАНОВИТЬ РОСТ ЦЕН? НИ 
ЗА, НИ ПРОТИВ

В стране продолжается 
рост цен. Причиной называ-
ют антироссийские санкции. 
Но, похоже, дело не только 
в этом. Крупнейшие сети су-
пермаркетов завершили про-
шлый год с рекордной прибы-
лью. Очевидно, что аппетиты 
торговых гигантов надо огра-
ничивать.

Недавно в Госдуме рассма-
тривали законопроект нашей 
фракции КПРФ о госрегулиро-
вании торговой деятельности. 
Цель законопроекта – остано-
вить безумный рост цен. Мы 
предложили на уровне зако-
на установить предельные 
размеры торговых надбавок 
на продовольствие и товары 
первой необходимости

Депутаты «Единой Рос-
сии» отказались поддержать 
нашу инициативу. По их сло-
вам, надо бороться с недо-
бросовестной конкуренцией, 
начинать надо не с торгов-
ли, а с производителей и во-
обще следует повышать бла-
госостояние людей, а не оста-
навливать рост цен. Примеча-
тельно, что по всем этим во-
просам КПРФ уже вносила за-
конопроекты, но «Единая Рос-
сия» их всегда отклоняла.

Также произошло и в этот 
раз. Из 450 депутатов в го-
лосовании приняли участие 
только 89. ЗА проголосовали 
КПРФ и «Справедливая Рос-
сия». Против – фракция «Но-
вые люди». А депутаты ЛДПР 
и «Единой России» в голосо-
вании участия не принимали. 
Это уже не первый случай, 
когда таким способом откло-
няют важные для страны за-
конопроекты.

У ПФР – ПРОФИЦИТ, У 
ПЕНСИОНЕРОВ – ДЕФИЦИТ

Пенсионный фонд России 
отчитался о небывалом про-
фиците за прошлый год – 1,1 
триллиона рублей. Это хоро-
шо! Но при утверждении бюд-
жета ПФР правительство про-
гнозировало его дефицит в 
размере 122,4 млрд руб.

Откуда взялся такой не-
мыслимый профицит? Самое 
главное: почему он не был на-
правлен на увеличение пен-
сий? На что были израсходо-
ваны эти колоссальные сред-
ства?

С товарищами подготови-
ли протокольное поручение, 
чтобы получить ответы на во-
просы, касающиеся каждого 
пенсионера страны.

«НЕ ГОЛОСУЕМ, КОЛЛЕГИ, 
НЕ ГОЛОСУЕМ!» ДЕТЯМ 
ВОЙНЫ ОТКАЗАЛИ В 
ЛЬГОТАХ

Инициативы о льготах де-
тям войны более 30 раз рас-
сматривали в Госдуме за по-
следние два десятилетия. 
Думское большинство от-
клонило все. Когда вносился 
первый законопроект, в Рос-
сии проживало 16 миллионов 
представителей поколения 
детей войны. Сейчас осталось 
7,5 миллионов. Самым моло-
дым из них в этом году будет 
78 лет. 

Недавно  на пленарном за-
седании вновь рассматрива-
ли проекты законов «О детях 
войны». Фракция КПРФ пред-
ложила установить ежеме-
сячную надбавку к пенсии в 
размере 5 тысяч рублей. Эти 

Депутатские будни
Люди оплачивают расхо-

ды на общедомовые нужды, 
капремонт. Монетизирова-
ны транспортные льготы, что 
сузило уровень поддержки 
граждан. Закрыты 230 поез-
дов и 600 электричек, на ко-
торых был льготный проезд. 
Позакрывались рынки, ли-
шив возможности людей по-
купать продукты питания по 
божеским ценам. После упла-
ты всех обязательных плате-
жей у пенсионера остаётся 8 
тысяч рублей, то есть 266 ру-
блей на день, включая рас-
ходы на лекарства, одежду, 
еду и прочее, подсчитали ста-
тистики. Но и эти выкладки 
не убедили «единороссов» в 
том, что закон о «детях вой-
ны» жизненно необходим.

 «Где гарантии, что мы 
кого-то не упустим и не будут 
нарушены права других граж-
дан, которые к началу Вели-
кой Отечественной войны так-
же находились в несовершен-
нолетнем возрасте?» — озабо-
тилась первый зампредседа-
теля комитета, ответственно-
го за социальную политику, 
член фракции «Единой Рос-
сии» Елена Цунаева, приведя 
в пример тех, кто родился в 
1927-м, кого вывезли на при-
нудительные работы в Герма-
нию и другие страны Европы, 
а также сославшись на раз-
личный объём льгот и соци-
альных гарантий, прописан-
ных в законопроектах КПРФ 
и ЛДПР. Чью-то думскую или 
правительственную голову 
посетила и другая гениаль-
ная мысль: дескать, придание 
«детям войны» федерального 
статуса может лишить их ре-
гиональных льгот или сокра-
тить объём таковых.

Надуманность этих «ар-
гументов» никаким оратор-
ским лопушком не прикро-
ешь, на что и указал содо-
кладчику от комитета депу-
тат из Самары Михаил Матве-
еев. «Почему вы вводите в за-

По поселку Юрино распро-
страняется молва, что на тер-
ритории Ленинского садика, 
который для нескольких по-
колений юрян стал местом 
отдыха, решено открыть не-
кое коммерческое предпри-
ятие для «прокорма» тури-
стов, желающих полюбовать-
ся усадьбой Шереметевых с 
их прекрасным замком, а так-
же ветлужскими и волжски-
ми пейзажами. Слов нет. Ту-
ристы, побывавшие в поселке 
Юрино расскажут об увиден-
ном своим друзьям и знако-
мым, которые также решатся 
приехать с экскурсией. Кро-
ме того, туристы приобрета-
ют сувениры, другие товары 
и обедают, чем бог послал. А 
это деньги, которые идут на 
дальнейшее развитие турин-
дустрии и сопутствующих ей 
отраслей. Казалось бы хоро-
шо? Кто же будет против того, 
что лишняя копейка появится 
у местных предпринимателей 
и, в конечном итоге, в бюд-
жете местной власти. Никто. 
Но вот беда, место, на кото-
рое положили глаз коммер-
санты для строительства объ-
екта общественного питания, 
давно уже облюбовано мест-
ными жителями для отдыха 
и встреч. Конечно, по факту 

блуждение, что принятие фе-
дерального статуса приведёт 
к обрушению региональных 
мер поддержки? Вы прекрас-
но должны знать, что регио-
ны вправе устанавливать до-
полнительные меры поддерж-
ки… Ничто не мешает регио-
нам в зависимости от их осо-
бенностей кому-то дрова при-
везти, кому-то денег ещё при-
бавить и так далее», — заме-
тил коммунист. «Не считаете 
ли вы более важным беспо-
коиться сегодня о нарушении 
прав в отношении тех, кто во-
обще ничего не получает, не-
жели беспокоиться о том, что 
кто-то будет получать мень-
ше?» — дополнила товарища 
по фракции алтайский комму-
нист Мария Прусакова.

Но «единороссы» извора-
чивались и ловчили. «Давай-
те выверим законопроект, 
подсчитаем, сколько он бу-
дет стоить, давайте опреде-
лим, какой возраст всё-таки у 
«детей войны», давайте опре-
делим географически их про-
живание, и тогда этот взве-
шенный законопроект, из ко-
торого все налогоплательщи-
ки и правительство, все за-
интересованные министер-
ства и ведомства будут по-
нимать, сколько понадобится 
денег, мы с вами будем рас-
сматривать», — заявила зам-
пред профильного думского 
комитета Е. Цунаева.

А давайте! Николай Аре-
фьев тут же предложил соз-
дать межфракционную комис-
сию, чтобы нивелировать все 
разногласия и прийти к об-
щему знаменателю. Но пар-
ламентское большинство не 
проявило к этому предложе-
нию коммуниста никакого ин-
тереса. Так чего же, господа 
«единороссы», водить людей 
за нос?! Стыдно.

Татьяна Офицерова, 
газета «Правда».

(печатается в сокращение)

Единороссы, стыдно водить 
людей за нос! 

ЗАБОТА О ТУРИСТАХ, НО НЕ О ЮРЯНАХ

деньги у государства есть.
Депутаты «Единой России» 

не отрицали, что дети вой-
ны достойны льгот. Но, по их 
словам, нужно ещё подумать, 
граждане каких годов рожде-
ния были детьми во время во-
йны, и какие льготы им пре-
доставить. Видимо, двадца-
ти лет раздумий единорос-
сам не хватило. Под их кри-
ки «не голосуем, коллеги, не 
голосуем!» проект закона был 
отклонён. Из 450 депутатов в 
голосовании приняли участие 
114. Все за. Но для принятия 
необходимо 225 голосов. Де-
путаты фракции «Единая Рос-
сия» просто не стали нажи-
мать кнопки.

Наши соотечественники, 
которых война лишила дет-
ства, наравне со взрослы-
ми работали на общую По-
беду. Они восстанавливали 
страну из послевоенной раз-
рухи. Фракция КПРФ продол-
жит бороться за предоставле-
ние федеральных льгот детям 
войны.

НУЖНА ЛИ ПОДРОСТКАМ 
РАБОТА?

Жаркие споры вызвсегод-
ня в Госдуме поправки о тру-
доустройстве подростков. 
Действующий Трудовой ко-
декс разрешает принимать 
на работу подростков с 14 
лет. При этом есть множество 
ограничений и правил. Рас-
смотренные сегодня поправ-
ки предлагают облегчить про-
цесс трудоустройства под-
ростков. 

Во-первых, исключить по-
лучение согласия органов 
опеки и оставить решение за 
родителями. 

Во-вторых, убрать требо-
вание об обязательном ме-
досмотре за счёт работо-
дателя при каждом устрой-
стве на работу, если медос-
мотр уже проводился в тече-
ние года. Это обосновывает-
ся тем, что в период летних 
каникул школьники устраива-
ются на сезонные работы не-
сколько раз, и каждый раз ра-
ботодатель должен платить за 
осмотр несколько тысяч ру-
блей. 

В-третьих, предлагает-
ся проводить проверки усло-
вий труда только по обраще-

нию подростка или его закон-
ного представителя. Сейчас 
контрольно-надзорные орга-
ны практически в автоматиче-
ском порядке должны прове-
рять организации, взявшие на 
работу подростков. Перечень 
должностей, на которые мож-
но принимать несовершенно-
летних, предлагается уста-
навливать региональным вла-
стям по рекомендациям Мин-
труда РФ и Минздрава РФ. Со-
кращенную рабочую неделю, 
увеличенный отпуск, запрет 
на командировки, сверхуроч-
ные и работу в выходные дни 
(кроме профессиональных 
спортсменов и творческих 
коллективов) предлагается 
сохранить в прежнем виде.

Противники поправок опа-
саются, что облегчение про-
цедуры трудоустройства мо-
жет привести к эксплуатации 
труда подростков. Работа мо-
жет помешать учёбе. Сторон-
ники поправок говорят, что в 
первую очередь надо бороть-
ся с работой подростков без 
заключения трудового дого-
вора.

ЖКХ И ДОРОГИ ВСЕ 
ЕЩЕ ГЛАВНЫЕ ТЕМЫ В 
ОБРАЩЕНИЯХ ИЗБИРАТЕЛЕЙ

Провёл личный приём из-
бирателей в общественной 
приёмной в Йошкар-Оле. Ка-
премонт, суммы в квитанциях 
ЖКХ, плата за вывоз ТБО и со-
стояние дорог всё еще явля-
ются основными проблемами, 
с которыми ко мне обращают-
ся избиратели. По всем обра-
щениям будут направлены де-
путатские запросы.

Кстати, пришёл ответ из 
прокуратуры по одному из за-
просов о начислении ОДН за 
тепло. В нём сказано, что в 
связи с нарушением установ-
ленной п.83 Правил №354 пе-
риодичности проверки по-
казателей индивидуальных 
приборов учёта прокурату-
рой г. Йошкар-Олы директо-
ру МУП «Йошкар-Олинская 
ТЭЦ-1 внесено прокурорское 
представление. А также про-
изведён перерасчёт платы 
за жилищно-коммунальные 
услуги на общую сумму 47 264 
рубля.

Сергей Казанков, депутат 
Госдумы фракция КПРФ.

Ленинский садик не являет-
ся объектом культурного на-
следия, но по мнению корен-
ных жителей рабочего посел-
ка он таковым стал давно.  И 
они не понимают: почему их 
хотят лишить одной из немно-
гих радостей в жизни. Обще-
ственных слушаний не про-
водилось местной властью, 
все делается «в тихую». Но по 
Конституции страны носите-
лем власти является многона-
циональный народ России. А 
у народа в Юрино никто спра-
шивать не собирался. Получа-
ется, что для юринской вла-
сти Конституция не указ?

Люди готовы публично за-
щищать свое право на участие 
во власти и хотят открытого 
обсуждения вопроса строи-
тельства кафе на территории 
Ленинского садика. Кроме 
того, они справедливо счита-
ют что Юрино – это не Гонконг, 
где каждый квадратный метр 
стоит бешеные деньги и пред-
лагают в качестве альтернати-
вы место для кафе на терри-
тории нынешнего рынка, где и 
коммуникации подведены и от 
замка в двух шагах.

Словом, теперь дело за 
властью. Хочет она прислу-
шаться к мнению народа или 
проигнорирует его?
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14 апреля коммунисты и 
сторонники КПРФ провели 
субботник по очистке терри-
тории центральной площади 
Йошкар-Олы – площади Лени-
на, которая по праву считает-
ся жемчужиной республикан-
ского значения. Мероприятие 
было согласовано с мэрией, 
которая предоставила необ-
ходимый инвентарь. 

На территории, которую 
нужно было очистить, мы 
установили флаги КПРФ, а 
участники надели накидки с 
эмблемой КПРФ. 

Наши товарищи дружно 
освободили от высохшей тра-
вы газоны, убрали множе-
ство пустых бутылок, конфет-
ти, видимо, со времён ново-
годних праздников.  Активно 
проявили себя члены Прохо-
ровской, Сомбатхейской, За-
водской, Берёзовской пар-
торганизаций: В.А. Москви-
чёв, О.М. Щепин, В.П. Каля-
гин, С.В. Жильцов, Г.В. Гаври-
люк, Т.А. Митрофанова. 

В окнах, расположенного 
рядом Технологического уни-
верситета, видны были лю-
бопытные лица студентов и 
работников администрации. 
При советской власти эту тер-
риторию систематически при-
водили в порядок студенты во 
главе с преподавателями – ку-
раторами групп. Сейчас же 
студентов и преподавателей 

Субботник на площади Ленина

Все вместе

на уборке даже своих терри-
торий, можно увидеть крайне 
редко. 

Праздничная атмосфера 
субботника создавалась со-
вместным трудом всех участ-
ников и поддерживалась му-
зыкальным оформлени-
ем – звучали песни и мело-
дии советских времён и со-
временных исполнителей. Те-
перь все жители республики 
и наши гости могут наслаж-
даться в чистоте и порядке 
красотой ленинского архитек-
турного ансамбля.

Нарядная партийная сим-
волика была замечена горо-
жанами, которые выражали 

Поражена активностью жи-
телей Моркинского района. 53 
коробки с гуманитарной по-
мощью (!) для наших марий-
ских ребят, защищающих Ро-
дину в специальной военной 
операции, собрали школьни-
ки  Моркинской средней об-
щеобразовательной школа № 
6, где  директор - Зуева Веро-
ника Альбертовна.

Наша сердечная благо-
дарность ребятам, их роди-
телям и педагогам за такие 
правильные жизненные уста-
новки. Листаю фото и не могу 
сдержать слез от гордости за 
Республику Марий Эл, за всех 
тех простых ее жителей, кто 
кует Победу здесь в глубоком 
тылу. Ребятушки, вы лучшие, 
а наши мужчины там это точ-

Уборка территории парка вокруг памятника В.И.Ленина в 
селе Хлебниково. Актив КПРФ, десант с Мари-Турека. Полно-
стью покрасили памятник, перила.

Ракип Сибагатуллин

Уже много лет жители ули-
цы Тверетинова в селе Хлеб-
никово Мари-Турекского рай-
она обивают пороги началь-
ников всех уровней, чтобы 
решить насущный для них во-
прос. Проезжая часть улицы 
прошла в полную негодность. 
Она грунтовая и после дож-
дей, не говоря уже о распу-
тице весной и осенью, стано-
вится полностью непроезжей 
для всех видов транспорта...

Депутату Государственно-
го Собрания Республики Ма-
рий Эл Царегородцеву С.Н

от жителей п. Оршанка
Уважаемый Сергей Никола-

евич! Обращаются к Вам жите-
ли п. Оршанка. В 2022 году 9 
мая в День Победы около 16 
часов произошел прорыв ги-
дротехнического сооружения 
– плотины на реке Орша в цен-
тре поселка Оршанка. Нака-
нуне Дня Победы, 6, 7 и 8 мая 
для проведения трениров-

искреннюю поддержку наше-
го труда на благо всех жите-
лей и охотно брали газету «Го-
лос правды» со статьей Пред-
седателя ЦК КПРФ Г.А. Зюга-
нова «Это твоя партии. Обра-
щение к гражданам России» и 
календарики с портретом ге-
нералиссимуса И.В. Сталина, 
главнокомандующего Воору-
жёнными силами СССР.

Рука об руку с товарищами 
работали секретарь Марий-
ского рескома КПРФ А.В. Мас-
лихин и секретарь Йошкар-
Олинского горкома КПРФ С.А. 
Щеглов.

Пресс-служба 
Йошкар-Олинского ГК КПРФ.

но знают. СПАСИБО!
Особая благодарность 

председателю муниципаль-
ного штаба «Комитета семей 
воинов Отечества» Моркин-
ского района Тихоновой Еле-
не Аркадьевне. Ее спокойная, 
четкая работа, понимание за-
дач и фраза: «Мы не останав-
ливаемся ни на минуту. Рабо-
та продолжается» лично меня 
восхищают и вдохновляют 
тоже не останавливаться ни 
на минуту.

Наши бравые парни из 
КПРФ Моркинского района – 
первый секретарь Андрей Пе-
тухов - вам спасибо за опера-
тивность и слаженность, ор-
ганизацию транспорта, спло-
ченность. 

И знаете, я раньше пред-

В Ульяновске прошел 
семинар-совещание руково-
дителей и партийного акти-
ва региональных отделений 
КПРФ Приволжского феде-
рального округа. Делегацию 
ЦК КПРФ возглавил замести-
тель Председателя ЦК КПРФ, 
Председатель Комитета Госу-
дарственной Думы по аграр-
ным вопросам, академик РАН 
В.И. Кашин.

В форуме принимают уча-
стие руководители и актив 
партийных отделений Баш-
кортостана, Марий Эл, Мор-

В преддверии назначения 
членов УИК с правом реша-
ющего голоса и проведением 
довыборов в Моркинском рай-
оне и городе Волжск в Марий-
ском республиканском отде-
лении КПРФ прошло совеща-

ставить себе не могла, что вот 
так все вместе могут работать 
и взрослые, и дети, и обще-
ственники и муниципальные 
служащие, и представители 
оппозиционные партии с ли-
дирующей.... Спасибо  каждо-
му, кто не остался в стороне!

А мы продолжаем.
Елена Григорьева
P.S. Cостоялась отправ-

ка гуманитарного груза в 
Йошкар-Олу. Шестую шко-
лу поддержала школа № 2 из 
Морков, РООВ ВМФ « Флагман 
« выделили генератор-2500 и 
две коробки с необходимыми 
вещами, Унчо кундем в лице 
старшего Шоруньжинских по-
граничников Гаврилова Ива-
на- 5 коробок. Юра Окунев из 
Вторсырья помог с Газелью. В 
Йошкар-Оле груз разгружали 
морпехи и моряки Флагмана. 
Груз принял депутат Госсобра-
ния РМЭ, секретарь республи-
канского комитета КПРФ Вла-
дислав Жезлов. Завершает-
ся формирование гуманитар-
ной миссии. Как докладывают 
координаторы Татьяна Торга-
ева и Елена Григорьева в бли-
жашие дни будет готов марш-
рут доставки груза. Огромное 
всем спасибо !

Андрей Петухов, 
первый секретарь Моркин-

ского райкома КПРФ.

Ленинский субботник

Информационное сообщение

Важное мероприятие

Эх дороги… Обращение
Местные власти говорят, что 
ее ремонт возможно будет 
сделан в 2025 году.

Улица в селе Хлебниково 
появилась в 1956 году и была 
названа в честь земляка, ге-
роя Советского Союза Дмитрия 
Ивановича Тверетинова. Жите-
лям улицы хочется, чтобы до 
80-летнего юбилея Великой По-
беды она была облагорожена и 
соответствовала высокому зва-
нию Героя Д.И. Тверетинова.

По просьбе жителей села 
Хлебникова депутат Государ-
ственного Собрания Респу-
блики Марий Эл от КПРФ Ев-
гений Кириллов направил де-
путатский запрос на имя за-
местителя Председателя Пра-
вительства Республики Марий 
Эл А.А. Сальникова с просьбой 
оказать содействие в перено-
се сроков ремонта улицы.

Пресс-служба Мари-
Турекского райкома КПРФ

довии, Татарстана, Удмуртии, 
Чувашии, Пермского края, 
Кировской, Нижегородской, 
Оренбургской, Пензенской, 
Самарской, Саратовской и 
Ульяновской областей.

В дни проведения 
семинара-совещания партий-
ного актива КПРФ в Ульянов-
ске представители Марийско-
го республиканского отделе-
ния приняли участие в фор-
мировании и отправке гума-
нитарного конвоя в зону про-
ведения СВО.

ние первых секретарей мест-
ных отделений партии.

Очень важное и нужное 
мероприятие по координации 
и выработке стратегии общей 
партийной работы!

ки школьниками и студента-
ми шествия на 9 мая, распоря-
жением Главы Администрации 
Оршанского района А.Л. Плот-
никовым  (предположительно) 
была перекрыта дорога через 
центр  Оршанки для проезда 
транспортных средств.

Транспорт, в том числе и 
грузовой (по свидетельству 
очевидцев), для объезда цен-
тра использовал плотину че-
рез реку Орша. 
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Поздравление
Марийский реском, Йошкар-Олинский горком, Звениговский 
райком КПРФ ПОЗДРАВЛЯЮТ:
- Баркову Алевтину Алексеевну - с юбилеем
- Иванова Вадима Геннадьевича - с днем рождения
Желаем крепкого здоровья, личного благополучия, житейских 
и творческих успехов!

16+

Вот заживем!

Когда рак свистнет

Нужный фонд 

Ой ли?

80% работодателей собира-
ются увеличить фонд опла-
ты труда в 2023 году. Почти 
в половине случаев (48%) 
зарплаты повысят всем со-
трудникам без исключе-
ния, а 44% будут увеличи-
вать выплаты точечно, 7% 
— только специалистам, 1% 
— только менеджменту.
Совсем не собираются де-
лать надбавку лишь 8% 
опрошенных, остальные 
(12%) ещё не приняли ре-
шение.
Кроме того, большинство 
компаний (68%) планируют 
выплатить или уже выпла-
тили сотрудникам годовые 
бонусы за 2022 год.

Лидер «Справедливой Рос-
сии — За правду»  Сергей 
Миронов заявил, что его 
партия рано или поздно 
объединится с КПРФ: пере-
говоры «очно или заочно» 
об этом идут постоянно.
«О конкретных результатах 
вы со временем обязатель-
но услышите. Я действи-
тельно считаю, что объе-
динение нашей партии с 
КПРФ в исторической пер-
спективе состоится, хотя и 
не при нынешнем руковод-
стве коммунистов», — при-
водит РИА «Новости» слова 
политика.
Он пояснил, почему счита-
ет слияние этих двух пар-
тий перспективным: у них 
много «близких по духу 
законодательных иници-
атив», которые создают 
«предпосылки для объеди-
нения».
По мнению Миронова, мо-
нополия в политике тормо-
зит принятие назревающих 
социальных решений.

Создан фонд «Защитники 
Отечества». Он будет ока-
зывать поддержку ветера-
нам СВО, а также лицам, 
«принимавшим в соответ-
ствии с решениями орга-
нов публичной власти ДНР, 
ЛНР участие в боевых дей-
ствиях в составе Вооружен-
ных сил ДНР, ЛНР, воин-
ских формирований и орга-
нов ДНР, ЛНР начиная с 11 
мая 2014 года».
Фонд будет помогать и чле-
нам семей упомянутых ка-
тегорий граждан, если те 
погибли в ходе выполне-
ния боевых задач или по-
сле увольнения с военной 
службы (если смерть на-
ступила вследствие увечья 
или заболевания, получен-
ных при выполнении бое-
вых задач).
Председателем фонда «За-
щитники Отечества» стала 
Анна Цивилева.

Вице-премьер РФ Татьяна 
Голикова сообщила на со-
вещании президента РФ с 
членами правительства, 
что меры кабмина позво-
лили вывести из бедности 
около 3,6 млн россиян с 
2017-го по 2022 год.

Екатерина Великая

Программа газификации 
регионов России, осущест-
вляемая «Газпромом», при-
звана облегчить жизнь жи-
телям российской глубин-
ки, до сих пор обходящимся 
печным отоплением. Но, как 
видно из почты депутата-
коммуниста Госдумы от Ма-
рий Эл Сергея Казанкова, не 
всегда подключение сель-
чан к газораспределитель-
ной сети проходит гладко.  

В конце прошлого года в 
депутатскую приемную посту-
пило обращение жителя села 
Вятское Советского района 
республики. Он пожаловался, 
что, несмотря на заключен-
ный им с региональной газо-
распределительной организа-
цией договор, по которому до 
конца 2022 года его дом дол-
жен был быть подключен к 
сети, эти работы так и не на-
чаты. «В ООО «Газпром газо-
распределение Йошкар-Ола» 
мне устно сообщили, что мой 
дом якобы находится в садо-
вом товариществе и потому не 
входит в программу газифи-
кации домохозяйств, – недоу-
мевал сельчанин, – Но это не 
так!». К заявлению он прило-
жил копии документов, под-

Около 52% мужчин в России не доживают до 65 лет. Об этом 
сообщил главный специалист Министерства здравоохранения 
РФ по репродуктивному здоровью мужчин Олег Аполихин.

* * *
11% бюджета Советского Союза тратилось на образование, в 

то время как в США — около 3%. 
Теперь мы поменялись местами. Финансирование образо-

вания в настоящее время составляет около 3% бюджета в Рос-
сии, а в США — 9%.

Никаких дорожных знаков, 
запрещающих движение ав-
томобильного транспорта по 
плотине через р. Орша, никог-
да не было и нет до сих пор.

Считаем, что вероятной 
причиной разрушения вышеу-
казанной плотины были фак-
ты проезда автомобильного 
транспорта, в том числе гру-
зового. Проезд транспортных 
средств с 6 мая по 8 мая во 
время перекрытия дороги че-
рез центр Оршанки  спрово-
цировал (по всей вероятно-
сти) разрушение конструкции 
ГТС (плотины). И по этой при-
чине произошел прорыв пло-
тины.

 Просим Вашей помощи 
о содействии в проведении 
расследования по факту про-
рыва плотины. Проверить и 
дать правовую оценку дей-
ствиям  Главы  Администра-
ции Оршанского района Плот-
никова. Считаем, что он пре-
высил свои полномочия, при 
принятии решения о пере-
крытии проезда автомобиль-
ного транспорта через центр  
Оршанки.

Также, просим содействия 
в проведении расследования 
по факту неправомерного по-
ведения Заместителя главы 
администрации МО «Оршан-
ский муниципальный район» 
Е.С. Старыгиной  на День По-
беды 9 мая 2022 года. Во вре-
мя проведения митинга к ме-
сту, где стояли коммунисты 

В течение недели – с 18 по 
26 марта – страна следила за 
перипетиями чемпионата Рос-
сии по лыжным гонкам в Тю-
мени. И как приятно, что сре-
ди  звезд российского и миро-
вого спорта, чемпионов мира 
и Олимпийских игр взгляды 
сотен тысяч любителей лыж 
не единожды привлекала 
внимание наша землячка Ека-
терина Смирнова!

Уроженка Марий Эл про-
вела в Центре зимних видов 
спорта «Жемчужина Сибири» 
пять гонок. И в трех из них 
выиграла золотые медали!

Первая победа оказалась 
самой ценной, поскольку при-
несла Кате первое личное 
«золото» чемпионатов стра-
ны. В гонке на 10 километров 
с раздельного старта свобод-
ным стилем Смирнова пораз-
ила не только своих постоян-
ных болельщиков. Эту гонку 
она провела очень уверенно 
и с огромным желанием по-
бедить. За что и была возна-
граждена! А после финиша 
призналась, что и сама очень 
рада победе.

Оршанского района с портре-
тами погибших родственни-
ков, участников Великой От-
ечественной войны, с копи-
ями Знамени Победы, подо-
шла Старыгина  (вероятно по 
команде Плотникова, сама, 
по своей инициативе, она бы 
не осмелилась на такую про-
вокацию), и стала требовать 
у Первого секретаря Комите-
та Оршанского МО КПРФ А.П. 
Гаврилова, чтобы коммунисты 
убрали красные знамена. Гав-
рилов  объяснил Старыгиной , 
что это копии Знамени Побе-
ды, и, что сегодня праздник 
Победы. Но, невзирая ни на 
что, (жители  Оршанки, участ-
ники митинга и Бессмертного 
полка в недоумении смотрели 
на Старыгину, которая начала 
угрожать, что сейчас вызовет 
полицию. 

Проведение Дня Победы 
для коммунистов  Оршанки 
стало проблемой, так как ру-
ководители администрации 
Оршанского района каждый 
раз провоцируют конфликт-
ные ситуации во время про-
ведения всенародного празд-
ника.

Хочется надеяться, что 
празднование Дня Победы в 
этом году пройдет без «на-
ездов» на местных коммуни-
стов со стороны руководства 
администрации Оршанского 
района.

С уважением,  жители по-
селка Оршанка.

Обращение

В село провели газ

Факты

Льготы для богатеньких

Миссия выполнима?

тверждающие частный статус 
его дома, а также права соб-
ственности на него и землю.     

– Изучив этот вопрос, при-
шел к выводу, что произошло 
какое-то недоразумение, – со-
общил С.И. Казанков. – Заяви-
тель действительно является 
собственником объекта кап-
строительства, построенного 
посредством ИЖС, и земель-
ного участка. Следовательно, 
он имеет право на участие в 
газпромовской программе до-
газификации домохозяйств.   

Сергей Иванович обратил-
ся с депутатским запросом в 
прокурорские органы. В ре-
зультате газораспределитель-
ной организации было объяв-
лено предостережение рай-
онной прокуратуры по данно-
му вопросу о недопустимости 
нарушения закона. Начались 
работы по подключению до-
мохозяйства к системе газос-
набжения.

А на прошлой неделе от 
жителя с. Вятское поступил 
звонок: «Благодаря депутату 
Казанкову в нашем доме те-
перь есть газ!».

Пресс-служба депутата 
Государственной Думы 

С.И. Казанкова.

Минфин предложил вве-
сти льготную ипотеку для фе-
деральных госслужащих. Это, 
считают власти, будет мо-
тивировать чиновников на 
«долгосрочный эффективный 
труд».

Инициативу Минфина де-
путат Госдумы от фракции 
КПРФ Николай Арефьев оце-
нивает скептически. При ны-
нешнем огромном разрыве 
зарплат чиновников высшего 
звена и рядовых сотрудников 
даже самый льготный кредит 

Увеличение реальных до-
ходов людей, повышение их 
благосостояния является пер-
воочередной задачей для го-

На следующий день Кате 
вновь аплодировала страна, 
наша земляка вновь подня-
лась на верхнюю ступень пье-
дестала почета. На этот раз в 
командном спринте с Елиза-
ветой Пантриной. Гонка, по 
ощущениям, сложилась даже 
легче, чем командный спринт 
на «Чемпионских высотах», 
когда Смирнова и Пантрина 
также стали победительница-
ми.

Впрочем, чтобы отстоять 
позицию лидера, конечно, 
пришлось приложить нема-
ло сил. Тем более по сумме 
мест в квалификации чемпи-
оната России тюменский дуэт 
занимал лишь четвертое ме-
сто. Впереди шли спортсмен-
ки Югры, Коми и Татарстана.

В третий раз «Екатери-
на Великая», как порой те-
перь называют Катю, выигра-
ла «золото» в эстафете 4х5 
км в составе тюменской ко-
манды. Вместе с Катей за по-
бедительниц выступали Анна 
Грухвина, Алиса Жамбалова и 
Елизавета Пантрина.

на покупку жилья по карма-
ну только начальству. Ипоте-
ка — для тех, кто у «кормуш-
ки», их детей, внуков. А тем, у 
кого зарплата 20−30 тысяч ру-
блей, ждать прибавки не при-
ходится, льготный кредит не 
про них.

Чиновникам создают ком-
фортные условия, а из страны 
продолжает утекать капитал. 
В прошлом году «нуждающи-
еся в льготном кредитовании 
на жильё» вывезли из страны 
почти 257 млрд долларов.

сударства, заявил президент 
РФ Владимир Путин во время 
общения с рабочими на заво-
де «Тулажелдормаш».


